

# Klinik mit Herz im Aufwind

Die Privatklinik Villa im Park in Rothrist feiert 40 Jahre und blickt mit neuer Direktorin in eine vielversprechende Zukunft.

Philipp Kissling

Zum 40. Geburtstag umgibt die Privatklinik Villa im Park eine angenehm frische Brise, die nach Aufbruch riecht. Nach Aufbruch in die Zukunft einer Institution, die sich nach der Betriebsaufnahme im September 1984 bald einen ausgezeichneten Ruf erarbeitet hatte. Heute ist die Klinik ein Ort, an dem Patientinnen und Patienten sich wohlfühlen und Ärzte beste Bedingungen vorfinden, um erstklassige Arbeit zu leisten. Obwohl der Name etwas anderes vermuten lassen könnte, steht die Tür allen Versicherungsklassen offen. Der Begriff Privatklinik unterstreicht indes zweifellos das hohe Niveau der Hotellerie und Gastronomie, der technischen Infrastruktur sowie die Qualität der Ärztinnen und Ärzte, von denen jede und jeder Einzelne über viele Jahre Erfahrung verfügt.

## Ab 2025 mit Radiologiecenter

Die «Villa» hatte sich bereits ab 1986 zur Geburtenklinik der Region entwickelt, was ihr den Ruf als Geburtsstätte mit vorzüglicher Betreuung einbrachte. Der Erfolg führte dazu, dass ein schöner Teil der Bevölkerung das Haus in erster Linie mit Babys verband und noch heute verbindet. Obwohl unverändert wichtig, ist die Geburtshilfe längst nicht mehr so dominant. In den Spitzenjahren kamen hier bis zu 800 Kinder jährlich zur Welt, heute sind es etwa 350 Geburten pro Jahr. Im Windschatten des Zugpferds Geburtshilfe gelang es den Verantwortlichen im Lauf der Jahre, das Geschäft breiter abzustützen und die Chirurgie, die 1984 den Grundstein zur Klinikgründung gebildet hatte, zu entwickeln. 2024 erzielt die Klinik denn auch drei Viertel ihres Umsatzes mit den «schneidenden» Disziplinen Orthopädie, Chirurgie, Gynäkologie und Urologie. 2025 folgt mit der Inbetriebnahme eines neuen Radiologiecenters der nächste Meilenstein für die Privatklinik Villa im Park: «Röntgen, operieren, therapieren – damit bieten wir in Rothrist bald ein Rundum-sorglos-Paket an», freut sich die neue Direktorin Valérie Mucedero.

Sie leitet die Klinik seit 1. Juni und verkörpert gewissermassen den frischen Wind, der die «Villa» umgibt. «Glücklicherweise fand in meiner ersten Arbeitswoche das Personalfest statt. So



«Die Privatklinik Villa im Park ist eine Institution mit viel Know-how.» Valérie Mucedero amtiert seit 1. Juni als Direktorin der «Villa» in Rothrist.

lernte ich die Mitarbeitenden in einem fröhlich-festlichen Ambiente kennen.» Der erste Eindruck habe ihr gefallen,

sagt Valérie Mucedero: «Alle sind motiviert und engagiert. Ich habe selten erlebt, dass Mitarbeitende sich so zum

Unternehmen bekennen wie hier, das ist bemerkenswert.» Ihr sei es wichtig, präsent und erreichbar zu sein, transparent zu kommunizieren und das Miteinander zu leben. Es brauche kurze Wege und einen persönlichen Umgang, steile Hierarchiegefälle lägen weder in der Tradition der «Villa» noch in der Natur ihrer selbst. «Ich war lange in der Arbeitsmedizin tätig. Als Direktorin will ich, dass es den Mitarbeitenden gutgeht, denn das ist die Grundvoraussetzung für den Erfolg der Klinik», sagt sie.

Im Alltag ist Valérie Mucedero bereits tief in die Materie eingetaucht, das Bild, das sie sich vom Betrieb macht, erhält zunehmend Farbe. Als prioritäre Ziele nennt sie die Erneuerung des Leistungsauftrags des Kantons Aargau per 1. Januar 2025 sowie die Optimierung gewisser interner Prozesse. Mittelfristig wolle sie das Feld der Belegärztinnen und -ärzte erweitern und möglicherweise Fachpersonen aus neuen Disziplinen dazugewinnen. «Der Austausch mit den Fachärzten ist eine meiner Hauptaufgaben», sagt die Direktorin. Als Gesicht der Privatklinik werde sie zudem repräsentative Aufgaben wahrnehmen, sei es im Kontakt mit Partnerorganisationen und Behörden oder mit der Bevölkerung, zum Beispiel anlässlich des Jubiläumsfests am 14. September. «Ich werde sicher viel in Bewegung sein, auch um unsere Positionierung zu stärken. Als Privatklinik Villa im Park sind wir eine Institution mit viel Know-how, das darf ruhig noch etwas präsenter werden in den Köpfen der Leute.»

## Top Voraussetzungen für Belegärztinnen und -ärzte

Die Klinik in Rothrist arbeitet im sogenannten Belegarztsystem. Patientinnen und Patienten finden den Schlüssel zur «Villa» also bei den akkreditierten Fachärztinnen und -ärzten. Wer einen Eingriff in der «Villa» durchführen lassen möchte, wird von der Hausarztpraxis zum gewünschten akkreditierten Facharzt überwiesen. Akkreditiert bedeutet, dass zwischen der Klinik und der Ärztin eine Vereinbarung zur Zusammenarbeit besteht. Die Hauptkundschaft der Privatklinik Villa im Park sind somit in erster Linie die Belegärzte. «Wir bieten unseren Belegärztinnen und -ärzten die optimale Umgebung, um ihre Patienten hier zu betreu-

en und unsere moderne Infrastruktur zu nutzen», erklärt Valérie Mucedero. Sie und ihr Team arbeiten aktiv daran, das Spektrum der Belegärzte zu erweitern – sowohl in Bezug auf die Anzahl der Fachpersonen als auch auf die medizinischen Disziplinen. Dadurch schaffen sie die Grundlage für eine hohe Auslastung und sichern die Rentabilität der Klinik.

Das Streben nach hoher Auslastung ist eine Wissenschaft für sich. Mit den rund 40 Fachärzten bestehen Vereinbarungen über die Nutzung der Operationssäle und Patientenzimmer, wobei feste Zeitfenster definiert sind. Für alle Beteiligten ist der Alltag aber stets «rolierend», voller Überraschungen und Änderungen. Die effiziente Organisation ist deshalb sowohl für die Belegärzte, die in ihren eigenen Praxen eine dichte Agenda haben, als auch für die «Villa»-Crew eine ständige logistische und koordinative Herausforderung.

Dass der Spagat zwischen Wohlhloase und hektischem Drumherum gelingt, bestätigt folgende Geschichte, die Valérie Mucedero gerne erzählt: «Ein Belegarzt hat die Atmosphäre in der Privatklinik Villa im Park als familiär, nahbar und liebevoll beschrieben.» Nicht nur top Hotellerie mit sehr gutem Essen für die Patientinnen und Patienten sind also zentral, ebenso wichtig ist das Umfeld für die Ärzte. Wobei offensichtlich selbst ihnen die menschliche Wärme, die dieser Ort ausstrahlt, ebenso wichtig ist wie die modernsten Geräte im sterilen und klimatisierten Operationssaal. Familiär, nahbar und liebevoll – mit diesen Werten kann die Privatklinik Villa im Park auch in den nächsten 40 Jahren als führende Institution überzeugen.



**Privatklinik Villa im Park**  
Bernstrasse 84  
4852 Rothrist  
Telefon 062 785 66 66  
info@villaimpark.ch  
www.villaimpark.ch



JUBILÄUMSFEST  
14. september 2024

## Feiern Sie mit uns 40 Jahre exzellente Gesundheitsversorgung!

Wir laden Sie herzlich ein, mit uns am **14. September 2024** von **10.00 bis 17.00 Uhr** unser Jubiläum in der **Privatklinik Villa im Park** zu feiern. Geniessen Sie diverse Attraktionen und lassen Sie uns gemeinsam auf 40 Jahre exzellente Gesundheitsversorgung zurückblicken.

### Veranstaltungshighlights

Attraktionen für Gross und Klein · Kulinarische Gaumenfreuden  
Entdecken Sie die Welt der Medizin



Vielen Dank für 40 Jahre Vertrauen!



SWISS MEDICAL NETWORK MEMBER

Bernstrasse 84 · CH-4852 Rothrist · Tel. +41 62 785 66 66 · www.villaimpark.ch